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Wilhelm-von-Humboldt-Gymnasium 
Schulelternbeirat 

67069 Ludwigshafen 

Protokoll der 7. Sitzung des Schulelternbeirates  
vom 10.03.2022, 19:30 Uhr bis 21:15 Uhr  

Teilnehmer*innen 

SEB: Benjamin Hagemann, Grützner Nicole, Dr. Klaus Kahle, Dr. Monika Tigl, Dr. 
Martin Urban, Petra Morgenthaler, Susanne Secci, Tanja Eberle, Dr. Tobias 
Koplin, Uta Rohrbacher-Becker, Martina Veit-Weiler, Barbara Freisberg, 

Gäste: Martin Schulz, Michael Morgenthaler 

Schulleitung/Lehrer: Ulrike Niedobitek, Andreas Klaes, Uwe Defren;    

Schülervertretung:  Marietta Tigl, Sebastian Schulte;  

Entschuldigt:  Steffi Fernbach, Sophie Le Gouas-Regner, Nicole Schmidt, Christina Montero-
Kraushaar, Anja Steckmeier;  

 

Top 1: Festlegung Protokollführer*in für Sitzung 10.03.2022 
 Uta Rohrbacher-Becker und Martina Veit-Weiler 

Top 2: Information aus der Schülervertretung  
 Stadt SV plant Fußballturnier vor Sommerferien (schulenübergreifend) 
 Stadt SV organisiert Friedensdemo 
 Schul SV bittet um bessere Mülltrennung (allgemein und besonders bei Coronatests); Hilfe 

für Ukraineflüchtlinge geplant 

Top 3: Information der Schulleitung (Herr Klaes, Herr Defren, Frau Niedobitek) 
 Schulcampus RLP (nähere Erläuterungen siehe Protokoll der 6. Sitzung des SEB vom 

08.12.2021): Bewerbung zur Teilnahme in heutiger Gesamtkonferenz beschlossen 
 Spendenlauf soll wieder stattfinden: Spenden werden halbiert für ´Hilfe für die Ukraine´ und 

schulintern für die Neugestaltung des MSS-Zimmers und die Schulhofgestaltung; Arbeitskreis 
für Suche nach einer passenden Hilfsorganisation für Kinder/Schüler*innen wird gegründet: 
Elternbeteiligung durch Benjamin Hagemann und Dr. Monika Tigl 

 Fahrtenkonzept: Erhöhung des Höchstbetrages um 50,- EUR auf 600,- EUR (vorbehaltlich 
Zustimmung des SEB in heutiger Gesamtkonferenz beschlossen): 
Antrag von Herrn Klaes für Fahrtkostenpauschalen-Erhöhung: Einstimmig durch SEB 
beschlossen. 

 Änderung der Stundentafel: Fächeraufteilung Geschichte/Sozialkunde/Erdkunde, 
Sozialkunde wird um 2 Stunden aufgestockt (eine Stunde mehr und eine Stunde zu Lasten 
des Faches Erdkunde). Hierdurch kommt es zu Nachmittagsunterricht von einer Stunde in 
der Mittelstufe (31 Stunden/Woche); heutiger Beschluss in der Gesamtkonferenz gefasst; 
Zustimmung durch SEB erforderlich: Einstimmig durch SEB angenommen. 
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 17./18.03. mündliche Abiturprüfungen: Daher sind diese Tage für 5. bis 12. Jahrgangsstufen 
häusliche Studientage (Ausnahme: In 12 finden Kursarbeiten statt). Es finden 78 mündliche 
Abiturprüfungen statt.  

 Abiturzeugnisübergabe in Präsenzveranstaltung im Bürgerhaus Oppau am 25.03.2022 
geplant: Bisher steht der Termin noch, die Infektionszahlen steigen jedoch derzeit. Herr Klaes 
bittet um Meinungen der Eltern; SEB wünscht sich eine 3G-Veranstaltung, mit Maskenpflicht 
und Hygieneplan im Bürgerhaus Oppau. 

 Abiturienten planen weiterhin Abiball am 02.04.2022 
 Hinweis durch Herrn Klaes: Es fanden keine Klassenfahrten statt; alle wünschen sich mehr 

Normalität zurück; kaum soziales Miteinander: Daher besteht die Möglichkeit an den 
geplanten Projekttagen vom 13.07. bis 15.07. eine kleine Klassenfahrt klassenintern 
durchzuführen. Hierfür wurden Rahmenbedingungen von der Schulleitung vorgegeben: Max. 
150 bis 180 EUR Gesamtkosten; auf Klassen beschränkt; Absprache in den Stufen, um 
extreme Unterschiede zu vermeiden; in der Region bleiben; keine Konsumreisen (z.B. 
Freizeitparks); pädagogischer Schwerpunkt zur Stärkung des Miteinanders. 
Es können auch Tagesausflüge oder Methodentraining gemacht werden. 

 Schulfesttermin Fr, 01.07.22 Auftritt der Theater-AG am selben Tag; AK verkauft vor dem 
Auftritt Getränke und Brezeln; die Einnahmen gehen selbstredend in die Kasse der 
TheaterAG. 
Der AK Veranstaltungen wird ein erstes Planungstreffen in den nächsten zwei Wochen 
abhalten. 

 Anmeldung neuer Fünftklässler: 3 fünfte Klassen 80 Anmeldungen (einige Kinder wurden 
aufgrund der Notenlage durch Gespräche für andere Schulform ´empfohlen´, deshalb 3 
Klassen (73 Kinder, darunter 11 Anmeldungen für die Bläserklasse). 

Top 4: Abnahme des Protokolls vom 08.12.2021 (Autorin: Sophie Le Gouas-
Regner) 

 Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

TOP 5: Berichte aus den Arbeitskreisen/Fachkonferenzen 
  Fachkonferenz Chemie: Neue Schulbücher, Experimentalunterricht derzeit immer noch 

schwierig 
 Fachkonferenz Sozialkunde: Neue Stundentafel, deshalb neues Schulbuch für 8. Klasse; 

Ukrainekonflikt: Wichtig ist den Kindern die Angst zu nehmen! 
 SEG: Soziales Lernen; Bibliothek soll umgestaltet werden in Bibliothek mit Mediathek; 

Digitalisierung: 44 digitale Tafeln werden kommen; hierfür ist wird ein pädagogisches 
Konzept erarbeitet. 

TOP 6: Bericht des Freundeskreises  
 Neuer Vorstand Martin Schulz bleibt 1. Vorsitzender, Martina Veit-Weiler bleibt 2. 

Vorsitzende, Herr Lau bleibt Kassenwart, Herr Arno Kaiser ist Beisitzer, Frau Steckmeier/Frau 
Steiner sind Kassenprüferinnen 

 Am Wahlelternabend konnten viele neue Mitglieder geworben werden. 

TOP 7: Sonstiges: 

 Protokoll konnte nicht auf Homepage eingestellt werden; Herr Klaes stellt Kontakt zu Herrn 
Kaiser her 
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 Nächste Sitzungstermine:   31.05.2022, 19:30 Uhr 
 

Ludwigshafen, den 10.03.2022 

Uta Rohrbacher-Becker und Martina Veit-Weiler 

 

 


